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Россия оттесняет фермеров из США с мировых рынков зерна. Об этом за-
явил журналистам в Кисловодске в понедельник глава Минсельхоза Александр 
Ткачев. "Это их проблемы. Я думаю, если их и лихорадит, то на фоне большого 
урожая в России, который будет порядка 130 миллионов тонн, пшеницы - 83 
миллиона тонн", - сказал Ткачев (цитата по "Интерфаксу"). По словам мини-
стра, эти показатели можно считать рекордными.

Ткачев также добавил, что урожай в 130 миллионов тонн зерна - не предел. По 
его мнению, Россия способна произвести и 150, и 200 миллионов тонн, но задача 
состоит в том, чтобы отыскать для него новые рынки сбыта, а также зани-
маться глубокой переработкой продукции внутри России.
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Жилье 
для «оползневиков» 

получат все, 
кто в нем нуждается

Глава Ингушетии провел совещание по вопросам стро-
ительства жилья для переселенцев оползневой зоны 
города Малгобек. На совещании присутствовали про-
фильные министры, руководители муниципальных об-
разований и подрядных организаций.

глава муниципального образования «городской округ го-
род Малгобек» шарпудин Мамилов проинформировал о ходе 
переселения жителей оползневой зоны города Малгобек. он 
сказал, что в комиссию по переселению населения из ополз-
невой зоны г. Малгобек вошли представители администрации 
города, депутаты горсовета, представители общественности. 
За период с 2008 г. по 2013 г. по данной программе переселе-
но всего 1114 семей  г. Малгобек.

«в настоящее время начат последний этап распределения 
квартир по г. Малгобек, переселению подлежат 476 семей 
(3020 чел.) в первом этапе жеребьёвки 205 семей определи-
лись со своим жильем, осталась 271 семья», - пояснил шар-
пудин Мамилов.

руководитель региона подчеркнул, что сами жильцы долж-
ны иметь возможность следить за ходом строительства жи-
лья.

глава ингушетии резюмировал, что все нуждающиеся в 
жилье люди должны его получить. «тщательно проверяйте 
списки семей жителей оползневой зоны г. Малгобек, чтобы 
именно та категория граждан, которая действительно нужда-
ется, могла получить жилье», - подытожил Юнус-Бек евкуров.

Отвечать за ДТП 
придется

глава ингушетии Юнус-
Бек евкуров поручил сове-
ту безопасности совместно 
с руководством дорожной 
инспекции усилить профи-
лактическую работу среди 
молодежи. «в вузах, в шко-
лах, на отдельных встречах 
с молодежью проведите с 
ними профилактическую ра-
боту по соблюдению Правил 
дорожного движения, ско-
ростного режима», - сказал 
Ю.евкуров.

секретарь совбеза Ахмет 
Дзейтов доложил главе ре-
гиона о происшествиях за 
неделю. в пятницу, на выез-
де из г.Малгобека было со-
вершено ДтП, в результате 
которого четверо молодых 
людей погибли, а двое полу-
чили тяжелые увечья и были 
доставлены в ближайшую 
больницу. Причиной аварии 
стал выезд на встречную по-
лосу «девятки», в которой 
сидело 5 человек.

в связи с этим происше-
ствием, евкуров призвал 
всех родителей ответствен-
нее подходить к воспитанию 
своих детей, контролировать 
их поведение. «Получается, 

что родители не проводят с 
ними соответствующие бе-
седы, недостаточно строги к 
ним, если они нарушают их 
запреты, гоняют на машинах 
и подвергают риску свои и 
чужие жизни», - считает гла-
ва ингушетии.

По его мнению, к наруши-
телям ПДД нужно применять 
самые строгие штрафные 
санкции, возбуждать уго-
ловные дела и доводить 
их до суда. «Пока люди не 
убедятся, что отвечать за 
ДтП им придется по всей 
строгости закона, они будут 
продолжать легкомыслен-
но относиться к своим и чу-
жим жизням», - подчеркнул  
Ю. евкуров.

глава обратил внимание 
секретаря совбеза на не-
обходимость чаще освещать 
эту проблему в сМи. «Про-
ведите на тв «круглые сто-
лы», привлекайте к обсужде-
нию этой темы нарушителей, 
а также их родителей, пред-
ставителей общественности. 
Эта тема требует широкого 
обсуждения», - заявил руко-
водитель субъекта.

в частности, глава ре-
спублики побывал на месте 
строительства школы на 720 
мест в Малгобеке и первого 
молодежного культурно-до-
сугового центра в Назрани. 
оба объекта находятся на 
завершительной стадии и в 
ближайшее время должны 
быть готовы к сдаче в эксплу-
атацию. По словам строите-
лей, темп работ ускорен, и 
они выполняются с опереже-
нием установленного графи-
ка. Юнус-Бек евкуров обра-
тил внимание руководителей 
подрядных организаций на 
благоустройство прилегаю-
щих территорий. он счита-
ет, что деревья лучше всего 
высаживать в грунт осенью 
и сейчас как раз самое удач-
ное для этого время. также 
до наступления дождей и 
холодов необходимо завер-
шить земляные работы.

Пресс-служба Главы РИ

сеЛЬское ХоЗЯйство

За последние два года  
крестьянские (фермер-
ские) хозяйства Ингуше-
тии в лице руководства 
АККОРИ и.о. председателя 
ассоциации  республики 
Магомед-Гирея Аушева и 
его заместителя Батыра 
Ведзижева стали частыми 
гостями масштабных ме-
роприятий, проводимых 
по линии КФХ в различ-
ных регионах страны.

так, например, с начала 
текущего года делегация 
фермеров нашего регио-
на посетила мероприятия, 
проведенные в рамках об-
мена опытом в калужской и 
Псковской областях, чего не 
было раньше. такой обмен 
фермеров  способствует 
дальнейшему совершен-
ствованию малой формы 
хозяйствования, которая 
является надежной осно-
вой в части дальнейшего 

развития агропромышлен-
ного комплекса страны, ко-
торый год от года становит-
ся экономически  крепким и 
сильным.

Буквально на днях деле-
гация фермеров нашей ре-
спублики, возглавляемая 
упомянутыми  выше руко-
водителями Аккори, по-
бывала на втором форуме 
«крестьяне северного кав-
каза» в городе ставрополе. 
Мы попросили поделиться 
своими впечатлениями о 
нем заместителя и.о. главы 
Аккори Батыра ведзижева.

– Наша делегация состо-
яла из шести человек: фер-
меров Мовсара Албакова, 
Ахмеда гелисханова, умара 
Часыгова, Мустафы Мальса-
гова, и.о. главы Аккори Ма-
гомед-гирея Аушева и меня, 
его заместителя, – рассказы-
вает Батыр ведзижев. – впе-
чатлений от такого крупней-
шего мероприятия - масса. 

На территории  обширной 
выставки были представле-
ны фирмы, занимающиеся  
производством техники и 
оборудования для произ-
водства животноводческих 
кормов. как известно, кор-
мопроизводство является 
основой для развития жи-
вотноводства. Мы увидели 
здесь разные модели для 
кормопроизводства, в том 
числе и для развития интен-
сивного откормочного на-
правления, у каждой модели 
стоял специалист, подробно 
информировавший участни-
ков форума обо всем, что 
нужно делать для ее ис-
пользования  и нормальной 
работы. откровенно говоря, 
форум «крестьяне северно-
го кавказа» нашей делега-
ции очень понравился, оста-
лись яркие  впечатления.

Было много поучительно-
го, интересного и полезно-
го, во всяком случае, для 

фермеров, не только 
имеющих хороший 
опыт в работе, но и 
для начинающих.   

разумеется, и мы, 
в свою очередь, рас-
сказали об опыте 
работы наших фер-
меров. Мы обменя-
лись номерами теле-
фонов, договорились 
быть в контакте,  под-
держивать связь, об-
мениваться опытом, 
расширять круг про-
фессионального зна-
комства.

Б. ШАКРИЕВ

Форум «крестьяне 
северного кавказа» 
оставил яркие впечатления

Владикавказ

 во владикавказе отметили 
440-летие терского казачьего 

войска
 во владикавказе прошел республиканский 

фестиваль казачьего фольклора, посвященный 
440-летию терского казачьего войска. торже-
ственное мероприятие прошло в концертном 
зале ггАу и собрало станичников из всех райо-
нов северной осетии. 

в фестивале приняли участие 13 казачьих кол-
лективов со всей республики. в их исполнении 
прозвучали песни про казаков и их быт. Нагруд-
ными знаками, специально учрежденными к юби-
лею, были награждены гости фестиваля, кото-
рые, по словам Храбрых, внесли большой вклад 
в развитие казачества. 

Наград удостоились министр и замминистра по 
делам национальных отношений Аслан Цуциев 
и владимир Писаренко и представитель влади-
кавказской и Аланской епархии отец василий. 
"именно в казачьей песне кроется самое суще-
ственное и важное, что содержится в генотипе 
нашего народа. в них заложены определенные 
смыслы, и если мы будем культивировать эту тра-
дицию, петь эти песни, то мы будем раскрывать 
эти смыслы для наших потомков", - сказал отец 
василий.

Грозный 

Пешеходные переходы 
в грозном обустраивают 
по новым национальным 

стандартам
 По поручению главы Чр рамзана кадырова в 

грозном ведется обустройство пешеходных пере-
ходов по новым национальным стандартам. Для 
проведения указанных работ сформировано 15 
рабочих групп. в сжатые сроки им предстоит обо-
рудовать в соответствии со стандартами 440 пеше-
ходных переходов. в число приоритетных отнесе-
ны участки образовательных учреждений города. 

в мэрии города грозного подвели промежуточ-
ные итоги, а также обсудили меры по активиза-
ции деятельности работ в ходе совещания мэра 
Муслима Хучиева с заместителями, начальника-
ми комитетов и департаментов мэрии, префекта-
ми, руководством муниципальных предприятий и 
представителями угиБДД уМвД россии. 

рабочие группы приступают к установке 

ограждений и опор под дорожные знаки. уста-
новка освещения на выявленных участках уже 
завершена, заканчивают и работы по устройству 
искусственных неровностей. все мероприятия по-
ручено вести в несколько смен с учетом рекомен-
даций представителей угиБДД уМвД россии по 
г.грозный и завершить в указанные сроки.

Махачкала 

стратегический завод 
"Дагдизель" в Дагестане 
будет модернизирован

Модернизация стратегического завода "Даг-
дизель" в Дагестане обойдется почти в 2 млрд 
рублей, сообщил журналистам в пятницу генди-
ректор завода рауль ильясов после осмотра пред-
приятия, которое отмечает свое 80-летие. 

"Буквально сегодня был разговор по взаимодей-
ствию с флотом, каспийской флотилией - мы со-
бираемся выйти с предложением, ... чтобы вклю-
чили в федеральную целевую программу затраты, 
которые необходимы на соответствующие соору-
жения. Чтобы в этом месте мы занимались и ре-
монтом судов, и сооружений не только каспийской 
флотилии, но и всех прибрежных судов. Модерни-
зация обойдется в 1,9 млрд рублей", - сказал он. 
Модернизация на предприятии проводится в рам-
ках госпрограммы "развитие оборонно-промыш-
ленного комплекса". 

Нальчик 

в Нальчике состоится 
театральный фестиваль

 20 ноября в Нальчике откроется международ-
ный театральный фестиваль «Южная сцена», со-
общает пресс-служба Министерства культуры ка-
бардино-Балкарии. в фестивале примут участие 
театральные коллективы из Абхазии, Чеченской 
республики, таджикистана, Дагестана, карачае-
во-Черкесии, Южной осетии, кабардино-Балка-
рии. «торжественное открытие Международного 
театрального фестиваля «Южная сцена» с по-
казом спектакля «шабе дур аз ватан..!» («Ночь 
вдали от родины») таджикского государственного 
молодежного театра им. М. вахидова состоится 
20 ноября в 15 часов», - сообщает пресс-служба. 
в тот же день пройдет пресс-конференция участ-
ников фестиваля.

Фестиваль будет продолжаться до 25 ноября 
включительно. каждый день на сцене кабардин-
ского театра будет показано по два фестиваль-
ных спектакля.

Ставрополь

На ставрополье стартовал 
второй этап общероссийской 

акции
ежегодная акция «сообщи, где торгуют смер-

тью» направлена на выявление и пресечение 
преступлений, связанных с незаконным оборотом 
наркотиков и традиционно проводится в два этапа.

главная цель акции — привлечение обществен-
ности к участию в противодействии незаконному 
обороту наркотиков и распространению наркома-
нии, а также оказание консультативной помощи 
в вопросах лечения и реабилитации наркозави-
симых лиц. сотрудники полиции проведут рейдо-
вые мероприятия по возможным местам сбыта 
наркотических средств, а также беседы и лекции с 
учащимися образовательных учреждений, направ-
ленные на формирование у молодёжи негативного 
отношения к наркотикам.

главное управление МвД россии по ставро-
польскому краю призывает граждан внести свой 
вклад в борьбу с незаконным оборотом наркоти-
ков и принять участие во всероссийской антинар-
котической акции «сообщи, где торгуют смертью».

в полицию граждане могут сообщить о фактах 
распространения наркотиков, получить консульта-
цию по вопросам лечения и реабилитации нарко-
зависимых и другую интересующую информацию.

 Черкесск 

выставка творчества толстого
 
в картинной галерее столицы карачаево-Чер-

кесии впервые пройдет выставка уникальных ру-
кописей и личных вещей великого русского писа-
теля, автора всемирно известного произведения 
"война и мир" Льва Николаевича толстого. "ранее 
в нашей республике никогда не было выставок, по-
священных жизни и творчеству Льва толстого. Но 
теперь у наших горожан и жителей республики по-
явилась уникальная возможность ознакомиться с 
бесценными личными вещами и рукописями писа-
теля, которые обычно можно увидеть лишь в госу-
дарственном музее Л.толстого, располагающемся 
в Москве. Но в этом году госмузей проводит вы-
ездные выставки в различных городах страны и 
нам тоже посчастливилось принять эту выставку 
у себя", - рассказал и.о. заместителя директора по 
научной работе карачаево-Черкесского республи-
канского музея-заповедника Магомет ижаев. 

вместе с тем, сообщает риА кЧр, он отметил, 
что Л. толстой был очень уважаемым и почитае-
мым человеком, которого всегда с большой радо-
стью принимали на кавказе. По его словам, писа-
тель сделал очень многое для сближения народов 
кавказа и россии. в рамках мероприятия будут 
представлены рукописи, записные книжки и фото-
графии писателя, его портреты, личные вещи, кни-
ги, картины и различные иллюстрации. 

С. СулТАНОВ

ускоренный темп работы
Ход строительства многоквартирных домов и социальных объектов в ряде населённых пунктов республики был 

в центре внимания Главы Ингушетии Юнус-Бека Евкурова. В этой инспекционной поездке руководителя региона 
сопровождали первый заместитель Председателя Правительства Багаудин Оздоев, руководители ответственных 
министерств и ведомств, а также представители органов правопорядка и надзора. При посещении каждого объекта 
Юнус-Бек Евкуров дал поручения и установил сроки их выполнения.
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Вторая половина лета и осень текущего 
года были сухими  из-за отсутствия дож-
дей, в результате чего  земледельцам ре-
спублики пришлось максимально прило-
жить усилия и энергию, чтобы вспахать и 
обработать превратившуюся в сплошную 
корку землю, и затем посеять озимые. 
С этой сложной работой механизаторы 
справились с честью, и сев, завершенный 
в установленные наукой и практикой сро-
ки, позади.

Примечательно, что со второй  половины 
октября ещё при севе механизаторы гуПов 
и кФХ  приступили к подъему зяби, подготав-
ливаемой к севу яровых культур 2018 года, 
которая  будет продолжена до марта упомя-
нутого года.

о том, что уже сделано земледельцами ре-
спублики в этом направлении и будет сдела-
но вплоть до сева яровых культур в будущем 
году, автор этих строк попросил рассказать 
специалиста отдела земледелия и растение-
водства Минсельхозпрода  Хасана кодзоева.

– в гуПах и кФХ в общей сложности под 
сев яровых культур 2018 года нужно вспахать 
44 тысячи гектаров земли, – отвечает он, 
пользуясь документами, лежащими перед 
ним. – Это где-то тысяч на четыре гектаров 
больше, чем было в прошлом году. На мо-
мент нашей встречи  из них вспаханы 16 ты-
сяч гектаров земли, что на 6 тысяч больше по 
сравнению с 2017 годом. работа в этом на-
правлении идет с опережением графика. На 
подъеме зяби в гуПах и кФХ на сегодняшний 
день задействованы свыше 45 единиц пахот-
ной техники, которых, на мой взгляд, вполне 
достаточно, чтобы своевременно приступить 
к севу яровых будущего года. если придется 
ускорить эти работы, у нас есть возможность 
увеличить пахотную технику до необходимо-
го предела, особенно в сельхозпредприяти-
ях. Что касается кФХ, им в этом оказывают 
нужную помощь механизаторы гуПа «ингу-
шагросервис», располагающего свыше 40 

единицами пахотной техники. А если придет-
ся помочь отдельным фермерам вспахать и 
подготовить землю под сев яровых культур 
в будущем году, в этом готовы помочь гуПы. 
так что ни одно кФХ республики не останет-
ся без помощи со стороны Минсельхоза. в 
этом направлении уже дал указание министр 
сельского хозяйства Мухамед гагиев.

Что хотелось бы отметить по линии гуПов 
в подъеме зяби, такие сельхозпредприятия, 
как гуП оПХ «Нестеровское», руководимое 
Мусой костоевым, гуП «Беркат», возглавля-
емое русланом Богатыревым, ЗАо «Джей-
раское», руководимое Магомедом Цуровым, 
сПк «славянка» и «Даби-Юрт», возглавляе-
мые Али сапралиевым и Даудом ваделовым 
уже полностью завершили пахоту под зябь. в 
хозяйствах остается провести предпосевную 
обработку почвы под сев яровых культур.

– А что Вы можете сказать о семенном 
материале, который предстоит посеять в 
ГуПах и КФХ весной будущего года? Есть 
ли он у наших сельхозпроизводителей? – 
спросил я у Хасана кодзоева.

– Что касается обеспеченности этим ма-
териалом сельхозпредприятий по линии 
Минсельхоза, могу сказать уверенно, что им 
обеспечены все гуПы за счет сельхозпред-
приятий «Нестеровское» и им. с. осканова. 
так что недостатка семенами в гуПах, где я 
бываю почти ежедневно, не будет. 

в кФХ, как  проинформировал нас и.о. гла-
вы Аккори Магомедгирей Аушев, семена 
яровых культур в какой-то степени  есть, а 
недостающие, как он сказал, закупят в семе-
новодческом гуПе «Нестеровское», а также 
в соседних регионах. так что обеспеченность 
семенами яровых культур будет стопроцент-
ной.

 одним словом, есть хорошая основа, 
чтобы сев яровых культур в ингушетии вес-
ной 2018 года завершить своевременно и 
успешно.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Подъем зяби идет 
с опережением графика

с 5 ноября 2017 года вступают в силу из-
менения в Правила воздушных перевозок 
пассажиров, грузов и багажа, утвержденные 
приказом Минтранса россии от 05.10.2017  
N 409.

Данным документом установлены новые 
нормы бесплатного провоза ручной клади, а 
также скорректирован перечень предметов, 
которые пассажир может пронести на борт 
самолёта без дополнительной оплаты.

так, на одного пассажира минимальный 
вес ручной клади составит теперь не менее 
пяти килограммов.

в документе оговаривается, что этот лимит 
может быть увеличен авиаперевозчиком «в 
качестве конкурентного преимущества».

в законе расширен перечень вещей, кото-
рые пассажиры могут взять с собой в салон 
самолета без взимания дополнительной пла-
ты.

в  данный перечень вещей вошли:
· дамские сумки,
· мужские портфели,
· рюкзаки,
· портпледы,
· верхняя одежда,
· детское питание и детские коляски,
· лекарственные препараты,
· товары, приобретённые в магазинах 

«дьюти-фри»
Минтранс уделил особое внимание пред-

метам, которые необходимы пассажирам с 
ограниченными возможностями. они могут 
взять с собой в салон самолета ходунки, ко-
стыли, коляски и иные технические средства 

реабилитации.
теперь при регистрации на рейс или по-

садке в салон авиаперевозчик вправе по-
требовать от пассажира взвесить его ручную 
кладь.

определено, что в случае заключения пас-
сажиром договора воздушной перевозки пас-
сажира, не предусматривающего норму бес-
платного провоза багажа, перевозчик обязан 
принять к перевозке багаж, оплаченный пас-
сажиром по установленному перевозчиком 
багажному тарифу.

также уточнен порядок объединения сум-
мы норм бесплатного провоза багажа по 
просьбе пассажиров, следующих совместно 
с одной целью поездки в один и тот же аэро-
порт (члены семьи, лица, совместно путеше-
ствующие или следующие в командировку).

poridok.ru

Провоз багажа в салоне самолета ограничат 
пятью килограммами

Культура. Как вы счита-
ете, сколько внимания со 
стороны властей региона, 
а также и со стороны его 
жителей должно уделять-
ся этой сфере? Наверное, 
если бы мы сегодня про-
водили социальный опрос 
на этот счет, то услышали 
бы ряд мнений, где каждая 
отдельная личность, вы-
ражая свою точку зрения, 
придавала бы этой сфере 
человеческого существо-
вания разное значение. 

Для кого-то, и это давно 
уже не секрет, театры, газе-
ты, книжные магазины - не-
что лишнее, ненужное и из-
жившее себя. такие скажут, 
что вместо того, чтобы тра-
тить большие средства на 
возведение культурных объ-
ектов, лучше бы пустить их, к 
примеру, на спорт или сель-
ское хозяйство. Другие бы 
ужаснулись подобным суж-
дениям и, напротив, сказа-
ли, что невозможен ни один 
человек как первоклассный 
специалист в любой обла-
сти без наличия в нем бо-
гатого, развитого духовного 
мира, который приобретает-
ся именно при постоянном 
взаимодействии человека с 
объектами культуры. 

однако же сама жизнь 
многогранна и переменчи-
ва во всем, кроме главного 
- основных ценностей мо-
рали. культура - это и есть 

мораль, идущая от человека 
к человеку с древности, не-
сущая собой огонь вдохно-
вения и прозрения. культура 
- это ясность взглядов, ши-
рота мышления, это простор 
для творческого воплоще-
ния каждой личности. и без 
нее человек стал бы похож 
на зверя, способного мыс-
лить лишь о желудке, да о 
приземленных тяготах свое-
го существования. 

Неспроста во всем мире 
руководители стран и ре-
гионов стараются уделить 
должное внимание культур-
ному направлению своего 
государства. к примеру, в 
будущем году федераль-
ный бюджет россии пред-
усматривает выделение на 
сферу культуры и кинема-
тографии 92,829 млрд руб. 
в 2017 г. на эту сферу было 
выделено 99,776 млрд руб. 
в 2019 г. планируется вы-
делить 87,540 млрд руб., а 
в 2020 г. — 83,337 млрд руб. 
об этом говорится в проекте 
бюджета на 2018-2020 гг.

в нашей республике к 
25-летию со дня ее обра-
зования открыли три Дома 
культуры – в сельских посе-
лениях кантышево, галашки 
и сагопши, которые возве-
дены в рамках ФЦП «устой-
чивое развитие сельских 
территорий на 2014-2017 
годы и на период до 2020 
года». До конца текущего 
года планируется ввести 

в эксплуатацию еще 5 по-
добных заведений общей 
стоимостью –131 578,9 ру-
блей. строительство домов 
культуры ведется в сельских 
поселениях Мужичи, сурха-
хи, Яндаре, Новый-редант 
и Зязиков-Юрт. кроме того, 
в этом году будет проведен 
капитальный ремонт уже 
функционирующих в не-
скольких селах республики 
домов культуры.  

в 2018 году в рамках ре-
ализации программы ФЦП 
«культура россии» 2012-
2018 гг. в ингушетии плани-
руется построить еще пять 
объектов культуры: Дворец 
культуры, русский драмати-
ческий театр,  Националь-
ную библиотеку в г. Магасе,  
государственную филармо-
нию и государственный кол-
ледж искусств в г. Назрани. 
такой поддержкой заручил-
ся глава ингушетии Юнус-
Бек евкуров в ходе недав-
ней встречи с Заместителем 
Председателя Правитель-
ства рФ ольгой голодец.

кроме того, как сообщила 
пресс-секретарь Министер-
ства строительства, архи-
тектуры и жилищно-комму-
нального хозяйства ри 
индира Барахоева, в нашей 
республике до 2020 года  по-
строят 4 центра культурного 
развития. Данные объекты 
культуры будут построе-
ны в карабулаке, Назра-
ни, Малгобеке и сунже, на 

общую сумму 400 млн. руб. 
как  известно, этот вопрос 
обсуждался на встрече гла-
вы республики ингушетия  
Ю. евкурова с Министром 
культуры российской Фе-
дерации в. р. Мединским.  
По итогам встречи было 
достигнуто соглашение по 
применению типовой про-
ектно-сметной документа-
ции «строительство Центра 
культурного развития в горо-
де Магасе» при строитель-
стве указанных объектов, 
с условием получения по-
ложительного заключения 
региональной экспертизы 
достоверности определения 
сметной  стоимости строи-
тельства данных  объектов 
культуры.

в данное время Минкуль-
том ингушетии  направлены 
письма в администрации му-
ниципальных образований 
городов Назрань, Малгобек, 
карабулак и сунжа с прось-
бой об отводе земельных 
участков и предоставлении  
правоустанавливающих до-
кументов для строитель-
ства Центров на вверенных 
им территориях  не менее 
0,4 га. На данный  момент 
информации об отводе зе-
мельных участков на ука-
занные цели предоставлены 
администрациями городов 
Малгобек и карабулак.

стоит отметить, что по-
добные объекты в нашей 

республике имеют большой 
спрос и эффективно функ-
ционируют. Хорошим приме-
ром является построенный 
в 2015 году в Магасе  Центр 
культурного развития, кото-
рый уже сегодня является  
свидетельством повышения 
качества жизни граждан 
республики, создания воз-
можностей для творческой 
самореализации и духовно-
го обогащения детей и мо-
лодежи. 

возведение культурных 
строений и ввод их в экс-
плуатацию имеет огромное 
значение в вопросах обе-
спечения сохранности, из-
учения, освоения и обще-
доступности культурных 
ценностей нашей республи-
ки и страны. уверены, что 
на этом развитие культурной 
сферы нашей республики не 
остановится. ведь нужно ду-
мать не только о возведении 
культурных объектов, но и 
о правильном и богатом их 
наполнении. Надеемся, во 
дворцах культуры, театрах, 
филармониях, библиотеках 
и других объектах, которые 
уже существуют и должны 
появиться у нас в регионе, 
будет все, что нужно чело-
веку, для того чтобы стать 
многогранной, глубокой, 
мыслящей личностью.

Ася ГЕТАГАЗОВА

1 декабря 2016 года  
В. Путин, выступая с По-
сланием Федеральному 
Собранию Российской Фе-
дерации, заявил: «Пред-
лагаю запустить масштаб-
ную системную программу 
развития экономики ново-
го технологического по-
коления, так называемой 
цифровой экономики. В её 
развитии будем опирать-
ся именно на российские 
компании, научные, иссле-
довательские и инжини-
ринговые центры страны. 
Это вопрос национальной 
безопасности и техноло-
гической независимости 
России, в полном смысле 
этого слова – нашего буду-
щего». Для большинства 
наших сограждан эти сло-
ва, в силу нашей эконо-
мической безграмотности, 
прозвучали  как очеред-
ной лозунг, но даже по-
верхностное знакомство с 
термином «цифровая эко-
номика» позволяет узнать 
всю важность поставлен-
ной задачи.

ЭкоНоМикА 
вЗАиМоПоМоЩи

специалисты говорят, что 
термин «цифровая экономи-
ка» появился в 1995 году. Это 
было связано, прежде всего, 
с бурным развитием инфор-
мационно-коммуникацион-
ных технологий – интернета 
и мобильной связи. однако, 
в дальнейшем ими дело не 
ограничилось и «цифра» на-
чала проникать на все секто-
ры экономики и социальной 
деятельности: производство 
товаров и услуг, здравоохра-
нение, образование, транс-
порт, финансовые услуги и 
т.д., и т.п.

генеральный директор  го-
сударственной  корпорации 
«ростех» с. Чемезов говорит 
об этом так: «глобальный 
переход на «цифру» неми-
нуемо приведет к неузна-
ваемости многих секторов 
экономики. По сути идет про-
цесс цифровизации всего – 
меняется технологический 
уклад, меняется управляе-
мость спросом и  производ-
ством. в ближайшие 5-7 лет 
наша жизнь изменится до 
неузнаваемости, и наша же 
задача – не пропустить этот 
технологический виток и 
вернуть россию в список 
технологически передовых 
стран…»

Происходящие сегодня 
процессы говорят о громад-
ных возможностях цифро-
вой экономики. Подумать 
только, сегодня, помимо 
людей, интернетом «пользу-
ются» около 10 млрд машин 
и механизмов – датчиков, 
устройств и приборов. к 2020 
году прогнозируется двукрат-
ное увеличение этого числа, 
в дальнейшем это будет про-
исходить каждые два года. 
Благодаря подключенности к 
обмену данными появляется 
возможность более эффек-
тивно использовать ресур-
сы, совместно использовать 
инфраструктуру, более ра-
циональной загрузки мощ-
ностей – это так называемая 
«экономика взаимопомощи» 
или экономика совместного 
потребления».

таким образом, можно  го-
ворить, что все  эти явления 
коренным образом меняют 
само устройство глобаль-
ной экономической системы 
– структуру отраслей, воз-
можности потребителей и 
производителей, роль госу-
дарства.

в прошлом году всемир-
ный банк подготовил доклад 
о перспективах цифровой 
экономики под названием 
«Цифровые дивиденды». 
в числе выгод  её развития 
назывались: рост произво-
дительности труда; повыше-
ние конкурентоспособности 
компаний; снижение издер-
жек производства; создание 
новых рабочих мест; более 
полное удовлетворение по-
требностей людей; преодо-

ление бедности и социаль-
ного неравенства людей. Но 
не все здесь так безоблачно. 
На обратной стороне «меда-
ли» обозначены: массовая 
безработица; риски, связан-
ные с кибербезопасностью; 
рост «цифрового разрыва», 
т.е. отставание в цифровом 
образовании (подготовлен-
ности) в условиях доступа к 
цифровым услугам и продук-
там и, как следствие, разрыв 
в уровне благосостояния) 
между гражданами и бизне-
сами внутри страны, а также 
между странами.

Нет «ЦиФровой 
ЭкоНоМики» сАМой 
По сеБе

Некоторые специалисты 
говорят, что нет «цифровой 
экономики» самой по себе 
– есть экономика в целом, 
некоторые сферы которой в 
большей степени прониза-
ны автоматизацией. и при-
водят в качестве примера 
коровник, в котором кормле-
ние скота и доение молока 
управляется компьютерной 
системой, но при этом оста-
ется частью сельского хо-
зяйства. Экономика, говорят 
они, была и есть одна, так 
же, как, скажем, математика. 
и, продолжая, утверждают, 
что люди, рассуждающие об 
экономике с прилагательным 
«цифровая» в самой эконо-
мике ничего не понимают.

есть отрасли более ав-
томатизированные и менее 
автоматизарованные. Цель 
любой автоматизации, в том 
числе и цифровой, – рост 
производительности труда, а 

в конечном счете – увеличе-
ние прибыли. отсюда вывод: 
не любая «цифровизация» 
– благо, а только та, которая 
приводит к росту прибыли.

тем не менее, термин 
«цифровая экономика» при-
жился и употребляется по-
всеместно.

ЭкоНоМикА Нового 
теХНоЛогиЧеского
уровНЯ

Эксперты говорят, что 
цифровая экономика – это 
экономика нового техноло-
гического поколения, ис-
пользующая огромное коли-
чество данных, собираемых 
(генерируемых) в самых 
разнообразных информаци-
онных системах. извлече-

ние полезной информации 
из них и есть суть цифровой 
экономики. в этой новой ре-
альности, говорят эксперты, 
выживет не самый сильный 
и даже не самый умный, 
а тот, кто лучше и раньше 
других приспособится к из-
менениям. в качестве при-
мера приводится история 
всемирно известной фирмы 
по производству фотоаппа-
ратов «кодак». она была 
крупнейшим производите-
лем лучших пленочных ап-
паратов, но «проворонила» 
наступление эры цифровых 
фотоаппаратов и в какой-то 
момент утратила  свои пози-
ции на рынке.

Чтобы развивать цифро-
вую экономику, нужно на го-
сударственном уровне раз-
работать план действий. в 
нем нужно предусмотреть 
преобразования, касающие-
ся отдельных граждан, биз-
неса и государства.

от чего зависят темпы 
цифровизации в той или 
иной стране? Некоторые 
эксперты полагают, что наи-
больших успехов в этом до-
биваются развитые страны, 
которые по той или иной 
причине оказались в эконо-
мическом кризисе или перед 
лицом такого кризиса и хва-
таются за цифровизацию, 
как утопающий за соломин-
ку.

в сшА, Японии, странах 
евросоюза уже разработаны 
и реализуются государствен-
ные программы по развитию 
цифровой экономики. так, в 
сшА применяется техноло-
гия Big data,  позволяющая 
эффективно и с меньшими 

затратами контролировать 
людей, условно-досрочно 
освобожденных из мест за-
ключения. в чем суть этой 
технологии? в ней использу-
ются системы сбора данных, 
их анализа и построения на 
этой основе прогнозов ве-
роятного времени и места 
противоправных действий 
контролируемого субъекта. 
как утверждают, благодаря 
этой цифровой технологии 
удается предотвратить боль-
шое количество преступле-
ний, притом, что людей при 
этом задействовано гораздо 
меньше, чем раньше.

А вот как помогает умная 
«цифра» налоговым органам 
скандинавских стран – шве-
ции, Финляндии, Норвегии 
и Дании. в  них, благодаря 

цифровым алго-
ритмам, известно 
все, что касается 
налогообложения 
граждан: их дохо-
ды, каждодневные 
траты, вложения, 
состав имущества. 
таким образом, 
почти всю работу, 
которую раньше де-
лали люди, делают 
роботы. у налого-
виков – никакой бу-
мажной работы, у 
граждан – никаких 
деклараций. Нало-
ги рассчитываются 
и списываются со 
счетов автомати-
чески, а люди лишь 
получают уведом-
ления для провер-
ки расчетов. Можно 
только представить 

себе какое это облегчение 
для обеих сторон!

Экономика нового техно-
логического уровня должна 
всех нас освободить из пле-
на у бумажных документов - 
всевозможных справок, тру-
довых книжек, больничных 
листов и т.д., и т.п. очень 
многое ещё завязано на 
личную подпись от руки и пе-
чать. уже сегодня некоторые 
из этих документов уходят в 
прошлое. к примеру, ещё 
в прошлом году владелец 
частного дома должен был 
иметь на руках бумажный 
документ о праве собствен-
ности на него. Но уже с этого 
года необходимости в этом 
нет. Людям, особенно стар-
шим поколениям, психоло-
гически сложно принять эти 
новые реалии. Поэтому, от-
каз от бумажных документов 
должен происходить посте-
пенно. Начать нужно с про-
стейших бумаг – с начала, 
скажем, перейти на элек-
тронные больничные листы, 
потом – на электронную тру-
довую книжку. как полагают 
специалисты, на все это по-
требуется не менее 10 лет. 
Нет никаких сомнений, что 
эти новшества встречают 
острое неприятие у непо-
мерно расплодившегося у 
нас класса чиновников, ведь 
они приведут к их сокраще-
нию, а главное, лишат их тех 
рычагов, которыми они му-
рыжат людей, вымогая у них 
взятки. Но не  будем за них 
переживать, они все равно 
найдут новые способы нас 
"доить".

А кАк у НАс, в россии?

Большинство экспертов 
сходится во мнении, что осо-
бых барьеров в «цифрови-
зации» экономики в россии 
нет. государство создает 
законодательную и инвести-
ционную базу для ускорения 
этого процесса. государство 
проводит огромную работу 
для  обеспечения «цифро-
вого» суверенитета страны: 
развиваются технологии и 
образования, поддержива-
ются инновационные компа-
нии и т.д. идет работа над 
созданием «дорожной кар-
ты» для развития цифровой 
экономики. в этой работе, 
конечно, не все так гладко, 
как хотелось бы, но, как из-
вестно, не ошибается только 
тот, кто ничего не делает.

в нашей стране доля циф-
ровой экономики в ввП со-
ставляет всего 2,8%, или 75 
млрд долларов сшА. Это 
значительно меньше, чем в 
развитых странах. Большая 
часть из 63 млрд приходит-
ся на сферу потребления 
(интернет-торговля, услу-
ги, поиск онлайн и покупки 
офлайн). если  в 2010 году 
доля интернет-торговли во 
всех продажах составляла 
1,7% (12 млрд долларов), 
то в 2016 году она выросла 
до 3,2% (43 млрд. долла-
ров). как положительный 
момент надо отметить тот 
факт, что в 2016 году наши 
компании экспортировали 
ит-технологий на 7 млрд 
долларов.

При этом эксперты от-
мечают, что россия отстает 
от стран – лидеров циф-
ровизации на 5-8 лет. они 
же говорят, если нынешние 
темпы роста цифровой эко-
номики у нас сохранятся на 
прежнем уровне, то уже к 
2020 году этот разрыв будет 
составлять уже 15-20 лет. 
остается только поражаться 
столь высокой скорости гло-
бальных изменений и вне-
дрения инноваций. однако, 
есть все основания надеять-
ся, что этого не произойдет. 
Буквально в последние не-
сколько лет в нашей стране 
качественно улучшилась 
инфраструктура, в первую 
очередь, по уровню проник-
новения проводного интер-
нета – он доступен сегодня 
70,4% населения.

По поручению в. Путина 
правительство готовит про-
грамму «Цифровая эконо-
мика», предусматривающую 
интенсивное  развитие циф-
ровизации в россии. в ней 
будет предусмотрен рост 
инвестиций частного и госу-
дарственного секторов в са-
мые перспективные направ-
ления, такие, как «интернет 
вещей», большие данные, 
развитие ит-продуктов и 
сервисов с высоким экспорт-
ным потенциалом. Это по-
зволит увеличить долю циф-
ровой экономики до 5,6% 
ввП.

какие препятствия стоят 
на пути цифровизации эко-
номики нашей страны?

По мнению аналитиков, 
цифровой бизнес в россии 
ни через 3 года, ни через 
5 лет не станет ни веду-
щим, ни привычным.  и ви-
ной тому не государство, а 
инертность людей. слишком 
много наших предприятий и 
компаний пользуются недо-
стоверными, непригодными 
для анализа данными. Пере-
бороть эту тенденцию труд-
нее, чем кажется на первый 
взгляд.

Абу ГАДАБОРШЕВ

Цифровизация.
На пути к качественно новой 

экономике

все, ЧтоБЫ БЫтЬ куЛЬтурНЫМ

Комитет Госдумы по 
бюджету и налогам одо-
брил ряд поправок ко 
второму чтению проекта 
федерального бюджета 
на 2018 год, в частности, 
было принято решение до-
вести сумму финансирова-
ния сельского хозяйства 
до уровня 2017 года, то 
есть до объема 242 млрд 
рублей. Как сообщил глава 
комитета Андрей Макаров, 
речь идет о поправках, 
инициированных фракци-
ей "Единая Россия". По его 
словам, поправки решают 
вопрос "о доведении уров-
ня поддержки сельского 
хозяйства до уровня 2017 
года - 242 млрд рублей". 
"Предлагается 20 млрд 
руб. дополнительной под-
держки, и мы нашли источ-
ники для ее увеличения", - 
отметил депутат, сообщает 
milknews.ru. 

в эти 20 млрд руб. вошли, 
в частности, дополнительное 
финансирование в области 
растениеводства - 11 млрд 
рублей, повышение продук-
тивности в молочном ско-
товодстве - 4 млрд рублей, 
юрлицам на возмещение за-
трат по модернизации объ-
ектов АПк - 100 млн руб., на 
компенсацию льгот рЖД на 
перевозку зерна будет вы-
делено почти 2 млрд рублей. 
Поправки будут касаться не 
только 2018 года, но также и 
2019 г. и 2020 г., указал Ма-
каров. "таким образом мы 
фиксируем, что снижение 
расходов на село не может 
произойти в течение трех 
лет", - подчеркнул депутат. 
На развитие лесного хозяй-
ства предлагается выделить 

в 2018 году дополнительно 
4,3 млрд рублей, в 2019 году 
- 4,4 млрд рублей, в 2020 
году - 5,4 млрд рублей. из 
этой суммы на увеличение 
численности государствен-
ных лесных инспекторов 
пойдет по 1 млрд руб. еже-
годно, на увеличение авиа-
патрулирования лесов в це-
лях предотвращения лесных 
пожаров - по 1,4 млрд рублей 
ежегодно. 

"Профильный комитет ста-
вил эти вопросы, они наш-
ли отражение в поправках", 
- подчеркнул Макаров. На 
подключение медицинских 
организаций к интернету бу-
дет выделено в 2018 году 4,9 
млрд рублей и по 5 млрд руб. 
на 2019 г. и 2020 г. По под-
разделу "развитие культуры 
и туризма" предусматри-
вается увеличение финан-
сирования более чем на 2 
млрд рублей на 2018 год, на 
2019 год - на 7 млрд руб., на 
2020 год - на более чем 3,4 
млрд руб. "Здесь включены 
и национальные программы 
детского туризма, поддерж-
ка внутреннего и въездного 
туризма, отражены вопро-
сы поддержки региональных 
кукольных театров и театров 
для детей и молодежи, мо-
дернизация сельских домов 
культуры", - отметил Мака-
ров. Макаров напомнил, что 
все 70 субсидий регионам 
и 16 межбюджетных транс-
фертов будут распределены 
непосредственно законом о 
федеральном бюджете со-
гласно решению трехсторон-
ней комиссии по межбюд-
жетным отношениям. кроме 
того, по решению трехсто-
ронней комиссии было выде-
лено 53 млрд руб. на самые 

закредитованные регионы, 
комитет поддержал такое 
решение. также дополни-
тельные средства были вы-
делены на программу "ком-
фортная городская среда" 
в связи с поручением пре-
зидента довести финанси-
рование этой программы до 
25 млрд рублей - до уровня 
финансирования 2017 года. 

"Поправками предлагается 
направить по 20 млрд рублей 
на эту программу в 2019 г. и 
2020 г., в 2018 году ее фи-
нансирование уже предус-
мотрено в объеме 25 млрд 
рублей", - сказал депутат. 
Поддержка образования уве-
личивается дополнительно в 
2018 году на 10 млрд руб., в 
2019 году - на 8 млрд руб., в 
2020 - на 6 млрд рублей. Эти 
деньги, в частности, пойдут 
на оснащение спортзалами 
сельских школ, индексацию 
образовательных грантов 
и расширение круга гран-
тополучателей. По разделу 
здравоохранение предпо-
лагается дополнительно вы-
делить 8 млрд рублей в 2018 
году и по 7 млрд рублей - в 
2019 г. и в 2020 г. Эти сред-
ства пойдут, в частности, на 
закупку медпрепаратов для 
оказания медпомощи для 
больных туберкулезом и он-
кобольных. По 450 млн руб. 
ежегодно в 2018-2020 годах 
будет выделено на развитие 
физкультуры и спорта. Пла-
нируется, что эти средства 
пойдут на развитие юноше-
ских спортивных школ. "По-
становление госдумы о том, 
что необходимо сделать ко 
второму чтению бюджета, 
полностью выполнено", - 
сказал Макаров. 

комитет госдумы одобрил 
увеличение финансирования 

сельского хозяйства 
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Горский танец – это стре-
мительный разбег бурной 
реки, с гулким рокотом 
врывающейся в узкую 
теснину, это гордый крик 
свободолюбивой птицы, 
расправившей свои кры-
лья в бескрайнем небе. В 
этом танце живет яркий 
свет звезд, повисших над 
альпийскими лугами и та-
ких близких, что до них 
хочется дотронуться ру-
кой. Это рассказ о любви 
и верности, о рыцарстве 
и целомудрии, о чести и 
мужском достоинстве, ко-
торый никогда не оставит 
равнодушным человека, 
чье сердце готово внимать 
прекрасным историям про-
шлого и настоящего. люди 
преображаются, проник-
шись философией горско-
го танца. Такое случилось 
однажды и с малгобекча-
нином Заурбеком Дахкиль-
говым.   

тАНеЦ ДЛЯ 
БАБушки АБи

в тот вечер дом Дахкиль-
говых наполнился смехом 
любимой всеми бабушки. 
Домочадцы были счастли-
вы, ведь в последнее время 
они очень переживали за ее 
здоровье – старушка таяла 
прямо на глазах. Притихшие 
было внуки вновь повесе-
лели, а лица старших, нако-
нец, осветила надежда: все 
обойдется! А бабушка Аби, 
словно совсем позабыв о 
терзающих ее недугах, про-
должала радовать большую 
и дружную семью. Позвав к 
себе внуков, она велела им 
станцевать для нее лезгинку.

Первым ретировался де-
вятилетний Заурбек – танце-
вать он совершенно не умел. 
За ним под благовидным 
предлогом удалился и Маго-
мед, старший из внуков. от-
дуваться за всех пришлось 
среднему – гапуру.

На следующий день ба-
бушки не стало. в душе ма-
ленького Заурбека глубокая 
печаль и пустота, оставшая-
ся после ухода бабушки Аби, 
переплелась с недетской го-
речью от того, что не сумел 
он исполнить ее просьбу, ее 
последнее желание... После 
похорон прошло уже больше 
месяца, а эта горечь так и не 
отпускала мальчишку, напол-
няя его сердце переживания-
ми и болью.

в один из дней Заурбек 
услышал в школе от свер-
стников, что в городском 
культурно-досуговом центре 
открылась танцевальная 
студия, куда принимают всех 
желающих. Достаточно про-
сто прийти туда и там любого 
научат танцевать, - горячо 
обсуждали эту новость маль-
чишки. Заурбек отошел в сто-
ронку и задумался. из школы 
он вернулся с уже принятым 
решением.

Дома Заурбек не стал ни с 
кем делиться своими плана-
ми. Быстренько закончив все 
дела, он вместо привычной 
прогулки с друзьями отпра-
вился по другому маршруту. 
Но мог ли он предположить, 
переступая порог Малгобек-
ского кДЦ, что как раз сей-
час, с этой минуты начинает-
ся его новая жизнь.

кто-то из взрослых, встре-
ченных им в холле культур-
но-досугового центра, под-
сказал Заурбеку, как пройти 
в недавно открывшуюся 
здесь танцевальную студию. 
Поднимаясь на второй этаж, 
он еще на лестнице услышал 
ритмичную музыку.

играла лезгинка. Ноги 
сами понесли мальчишку на 
эти звуки. он не заметил, 

как вдруг оказался в центре 
большого танцевального 
зала, где такие же как он ре-
бята старательно повторяли 
движения учителя. Заурбек 
немного растерялся, но тут 
же встретил ободряющий 
взгляд добрых и вниматель-
ных глаз... еще мгновение и 
вот уже, повинуясь чуть за-
метному кивку, обращенному 
к нему, он пока еще неуве-
ренно и робко поднял руки в 
орлином взмахе...

в распахнутых ресницах 
огромных глаз девятилетнего 

мальчугана заискрился сол-
нечный луч, скользнувший в 
окно. Этот октябрьский день 
останется отныне в его па-
мяти как некий поворотный 
пункт. Пройдет совсем не-
много времени, и он выйдет 
в центр этого зала с сольным 
танцем. с лезгинкой для ба-
бушки. в тот миг его будут 
вести только музыка и гла-
за учителя – добрый взгляд 
человека, благодарность ко-
торому он сохранит в своем 
сердце навсегда...

уЧитеЛЬ, 
ПереД иМеНеМ 

твоиМ...
- Мой учитель Зураб Джа-

вахишвили был необыкно-
венной личностью, - именно 
так, с большой буквы, что 
явственно читается в его 
интонации, говорит сегодня 
Заурбек Дахкильгов о своем 
наставнике, открывшем для 
него мир танца. – День 23 
октября 1996 года, когда я 
впервые увидел его, помнит-
ся мне во всех мельчайших 
деталях, словно это было 
вчера.

Я отчетливо представляю 
себе, что имеет в виду мой 
собеседник, потому что меня 
не раз сводили с Зурабом 
валикоевичем Джавахишви-
ли журналистские пути-доро-
ги. талантливейший грузин-
ский и ингушский хореограф, 
заслуженный артист грузии, 
заслуженный работник куль-
туры и народный артист 
республики ингушетия, за-
служенный деятель искусств 
россии, он был человеком 
редкостной души, сумевшим 
соединить в себе любовь к 
танцу и любовь к детям.

впервые ингушские дея-
тели культуры познакоми-
лись с Зурабом Джавахиш-
вили именно в 1996 году, 

памятном для Заурбека 
Дахкильгова воплощенной 
детской мечтой. Делегация 
ингушетии, побывавшая в 
Ахметском районе грузии, 
присутствовала на концер-
те, в котором принимали 
участие и воспитанники Зу-
раба валикоевича - ребята 
из детского ансамбля «име-
ди». По достоинству оценив 
мастерство юных грузинских 
танцоров, Магометгирей газ-
диев, директор Малгобекско-
го культурно-досугового цен-
тра, чуть позже предложил 

их наставнику поработать в 
ингушетии.

- к тому времени в стенах 
нашего кДЦ уже работало 
немало творческих коллек-
тивов, - вспоминает Маго-
метгирей уматгиреевич. – в 
республике были хорошо 
известны религиозно-духов-
ная группа «Назым», кон-
цертная бригада, женская 
вокальная группа «Лоаман 
оаз», эстрадная группа «Ма-
рафон», музыкальная студия 
«Престиж». А вот создание 
детского хореографического 
ансамбля долго оставалось 
нашей несбыточной мечтой. 
Несколько попыток, пред-
принятых в этом направле-
нии, успехом не увенчались. 
Люди, приходившие к нам, то 
ли не до конца осознавали 
всю ответственность нового 
начинания, то ли попросту 
были недостаточно подготов-
лены к этому. Приход в наш 
коллектив Зураба валикое-
вича многое изменил, хотя, 
признаюсь, определенные 
сомнения на первых порах у 
меня все еще оставались.

руководство Малгобекско-
го кДЦ создало приехавшим 
из грузии специалистам (а 
вместе с Зурабом здесь ока-
зались еще четверо профес-
сиональных музыкантов) все 
условия для плодотворной 
творческой работы. Для го-
стей в Малгобеке нашлось и 
постоянное жилье. в течение 
года, пока шла работа над 
созданием детского хорео-
графического коллектива, 
будущие танцоры которого с 
такой любовью выпестовы-
вались Зурабом валикоеви-
чем в новоиспеченной тан-
цевальной студии, гости из 
грузии одновременно осва-
ивали культурное простран-
ство ингушетии. объединив-
шись в группу «кавказ», они 
стали постоянными участни-
ками всех городских и респу-
бликанских мероприятий. А 

уже через год свой первый 
показательный концерт дали 
и маленькие подопечные 
З.в. Джавахишвили. в том 
первом составе оказался 
и немного подросший уже, 
десятилетний Заурбек Дах-
кильгов, в котором опытный 
наставник без труда обнару-
жил прекрасные способно-
сти.

Первый выход на большую 
сцену едва только родивше-
гося детского хореографиче-
ского коллектива произвел 
на зрителей неизгладимое 
впечатление. Но прошел еще 
год, прежде чем ансамбль 
маленьких джигитов и горя-
нок, уверенно вставший на 
ноги, получил свое лириче-
ское имя – «Зори ингуше-
тии». Это имя вскоре состоя-
лось как бренд и прославило 
танцевальное искусство на-
шей республики далеко за ее 
пределами.

Постепенно для Заурбека 
и его сверстников привет-
ливо открывался весь мир... 
возможность повидать дру-
гие страны и языком пла-
стики и грации поведать 
живущим в них людям о сво-
ем древнем народе, о бес-
смертных камнях ингушского  
отечества, о красоте, му-
дрости и любви, рожденных 
на священной земле пред-
ков, подарил им их учитель. 
Человек с доброй и щедрой 
душой, он научил мальчишек 
и девчонок служить настоя-
щему искусству. его горячее 
грузинское сердце, влюблен-
ное в ингушетию, заставило 
их по-новому взглянуть на 
свою маленькую горную ро-
дину, помогло им услышать 
и пропустить через себя не-
видимые токи древней куль-
туры, распознать ее отзвуки 
в вековых традициях и обы-
чаях своего народа.

ЗвеЗДНЫй ПутЬ
вкус настоящей славы 

ребята впервые познали в 
гостеприимной грузии, на 
фестивале «Моя красивая 
страна». А уже весной 2000 
года детский хореографи-
ческий ансамбль «Зори ин-
гушетии» стал лауреатом 
Международного фестиваля 
«Дети вчера, сегодня, зав-
тра» , который проходил в 
Анкаре под эгидой ЮНеско. 
Юные посланцы маленькой 
северо-кавказской респу-
блики превзошли в своем 
исполнительском мастер-
стве лучшие танцевальные 
коллективы российской Фе-
дерации, казахстана, кирги-
зии, таджикистана, грузии, 
Азербайджана, Югославии, 
ирака, турции и многих дру-
гих стран.

Не пришло и года, как де-
тище Малгобекского куль-
турно-досугового центра 
вновь превзошло все самые 
смелые ожидания своих от-
цов-основателей. в январе 
2001 года ансамбль «Зори 
ингушетии», принимая уча-
стие в IV Международном 
фестивале-конкурсе детско-
го и юношеского творчества 
«Надежды европы», также 
организованном ЮНеско и 
проходившем на этот раз в 
сочинском комплексе «Да-
гомыс», занял первое место 
в номинации «За сохране-
ние народных традиций и 
хореографии». из 130-ти 
детских коллективов, при-
ехавших на фестиваль, лишь 
только пять (и «Зори ингу-
шетии» в том числе) были 

рекомендованы конкурсным 
жюри для участия в первом 
всемирном детском форуме 
«Будущее планеты», кото-
рый намечалось провести в 
американском штате север-
ная каролина.

с той поры они ни разу не 
разочаровали своих много-
численных поклонников в 
ингушетии. Маленькие тан-
цоры из Малгобека в 2002 
году покорили даже самую 
престижную площадку на-
шей страны – концертный 
зал «россия». Через год они 
выступали уже с сольным 
концертом на сцене москов-
ского театра эстрады. Летом 
2004 года детский хореогра-
фический ансамбль «Зори 
ингушетии» вернулся с по-
бедой из турецкого города 
Ялово, где проходил Между-
народный фестиваль детско-
го и юношеского творчества. 
оглушительный успех ждал 
ребят и на первом северо-
кавказском конкурсе детских 
хореографических коллекти-
вов «Мир нашему дому, кав-
каз!», состоявшемся позже в 
городе владикавказе.

Маленькие звезды из Мал-
гобека стремительно рас-
ширяли географию своих 
творческих поездок. впереди 
были Бельгия и италия, а в 
2007 году им выпала честь 
представлять россию в гре-
ции на фестивале детского 
и молодежного творчества 
«серебряный дельфин», 
проходившего в рамках 
«Дней русской культуры в 
северной греции». Этот фе-
стиваль стал феерическим 
действом, во время которо-
го состоялись творческие 
встречи коллективов, гала-
концерты, мастер-классы 
греческих и российских про-
фессионалов.

во время фестивальной 
недели всем участникам 
была предоставлена воз-
можность выступить на не-
скольких сценических пло-
щадках. и каждый выход на 
сцену ансамбля «Зори ингу-
шетии» сопровождали вос-
торженные овации публики. 
Малгобекские мальчишки и 
девчонки смогли не только 
продемонстрировать свое 
искусство, но и познакоми-
лись с историческими и при-
родными достопримечатель-
ностями греции, отдохнули 
под ласковым солнцем на 
берегу Эгейского моря.

Земля древней Эллады с 
ее богатейшей историей и 
культурой тепло встретила 
ингушских детей. она пове-
дала им о тех далеких време-
нах, когда эллины поклоня-
лись языческим богам, когда 
завоевывал мир Александр 
великий и вел свои диалоги 
сократ, а из-под пера Ари-
стофана выходили на свет 
его бессмертные комедии.

в августе этого же года 
«Зори ингушетии» отправи-
лись во Францию, на канн-
ский международный фести-
валь детского и молодежного 
творчества. Здесь их тоже 
ждал успех. Звездный путь 
ансамбля продолжался... 

ПроДоЛЖАтеЛЬ 
трАДиЦий

вреМЯ летело незаметно, 
и наступил момент, когда За-
урбек Дахкильгов уже вырос 
из детского ансамбля.

- Последний раз я танце-
вал в 2006 году, - с легкой 
грустью вспоминает он. – Но 

тем временем у меня обна-
ружился хороший музыкаль-
ный слух, позволивший мне 
стать профессиональным 
доулистом. Я продолжил ра-
ботать в «Зорях ингушетии» 
в качестве музыканта. од-
нажды совершенно неожи-
данно для меня мой учитель 
предложил мне позанимать-
ся с ребятами из танцеваль-
ных классов городской му-
зыкальной школы. Несмотря 
на то, что Зураб валикоевич 
стал терпеливо передавать 
мне свой преподавательский 
опыт, на первых порах при-
ходилось сложновато. одно 
дело танцевать самому, и со-
всем другое дело – обучать 
танцу других.

Преподавательская ка-
рьера Заурбека началась в 
2008 году. По совету своего 
наставника он окончил и хо-
реографическое отделение. 
А в 2013 году в творческой 
биографии этого парня про-
изошло новое важное и от-
ветственное событие – За-
урбек стал художественным 
руководителем детского хо-
реографического ансамбля 
«Зори ингушетии», привнес-
шего когда-то в его жизнь 
такие яркие краски и впечат-
ления. сегодня Заурбек Дах-
кильгов достойно продолжа-
ет дело, начатое трагически 
ушедшим из жизни Зурабом 
валикоевичем Джавахишви-
ли.

совсем недавно детский 
ансамбль «Зори ингушетии» 
пленил своим мастерством и 
талантом участников и зри-
телей XVI Международной 
олимпиады по хореографии 
«красота и доброта спасут 
мир», проходившей в сочи 
под эгидой Мирового и рос-
сийского Артийского комите-
та. с этого творческого фору-
ма, состоявшегося в рамках 
масштабного проекта «Дети 
XXI века», направленного 
на творческое и личностное 
развитие детей и молодежи, 
ребята  вернулись домой с 
золотой медалью, пополнив 
внушительную уже копилку 
трофеев новой весомой на-
градой и расширив ряды сво-
их друзей и поклонников.

Прежней остается высо-
кая планка, заданная еще в 
первые годы существования 
ансамбля его создателем 
З.в. Джавахишвили. сегод-
ня на сцене блещут рахман 
кукаев, Фатима картоева, 
Магомед Цечоев, ибрагим 
Булгучев, Магомед картоев 
и другие маленькие танцоры. 
Дух творчества по-прежнему 
не покидает стены Малгобек-
ского культурно-досугового 
центра, а начинания своих 
талантливейших предше-
ственников здесь продолжа-
ют их благодарные ученики.

и снова на сцене рождает-
ся ингушский танец... в нем 
– сплав силы и мужества, 
открытости и темперамента, 
целеустремленности, непри-
ступной чистоты и гордой 
стати. 

Ахмет ГАЗДИЕВ

На снимке: Заурбек Дах-
кильгов, художественный 

руководитель детско-
го хореографического 

ансамбля «Зори Ингуше-
тии» работает над новой 

постановкой

Фото автора

МИР ИСКУССТВА

КОГДА ЗАЖИГАЮТСЯ ЗВЕЗДЫ

Некоммерческой организацией является органи-
зация, не имеющая извлечение прибыли в качестве 
основной цели своей деятельности и не распреде-
ляющая полученную прибыль между участниками.

Некоммерческие организации могут создаваться для 
достижения социальных, благотворительных, культур-
ных, образовательных, научных и управленческих це-
лей, в целях охраны здоровья граждан, развития физи-
ческой культуры и спорта, удовлетворения духовных и 
иных нематериальных потребностей граждан, защиты 
прав, законных интересов граждан и организаций, раз-
решения споров и конфликтов, оказания юридической 
помощи, а также в иных целях, направленных на до-
стижение общественных благ.

учредительными документами некоммерческих орга-
низаций являются:

- устав, утвержденный учредителями (участниками, 
собственником имущества) для общественной орга-
низации (объединения), фонда, некоммерческого пар-
тнерства, автономной некоммерческой организации, 
частного или бюджетного учреждения;

- устав либо в случаях, установленных законом, нор-
мативными правовыми актами Президента российской 
Федерации или Правительства российской Федерации, 
положение, утвержденные соответствующим органом, 
осуществляющим функции и полномочия учредителя, 
для казенного учреждения;

- учредительный договор, заключенный их членами, 
и устав, утвержденный ими, для ассоциации или со-
юза.

в учредительных документах некоммерческой ор-
ганизации должны определяться наименование 

некоммерческой организации, содержащее указание 
на характер ее деятельности и организационно-право-
вую форму, место нахождения некоммерческой орга-
низации, порядок управления деятельностью, предмет 
и цели деятельности, сведения о филиалах и предста-
вительствах, права и обязанности членов, условия и 
порядок приема в члены некоммерческой организации 
и выхода из нее (в случае, если некоммерческая ор-
ганизация имеет членство), источники формирования 
имущества некоммерческой организации, порядок 
внесения изменений в учредительные документы не-
коммерческой организации, порядок использования 
имущества в случае ликвидации некоммерческой ор-
ганизации и иные положения, предусмотренные насто-
ящим Федеральным законом и иными федеральными 
законами.

изменения в устав некоммерческой организации 
вносятся по решению ее высшего органа управления.

Для государственной регистрации изменений, вноси-
мых в учредительные документы некоммерческой ор-
ганизации, представляются:

- заявление о государственной регистрации;
- решение о внесении изменений в учредительные 

документы юридического лица;
- изменения, вносимые в учредительные документы 

юридического лица;
- документ об уплате государственной пошлины.
в соответствии со статьей 333.33 Налогового кодек-

са российской Федерации, государственная пошлина 
уплачивается в следующих размерах:

- за государственную регистрацию изменений, вно-
симых в учредительные документы некоммерческой 
организации, - 800 рублей;

- за государственную регистрацию изменений, вно-
симых в учредительные документы общероссийских 
общественных организаций инвалидов и отделений, 
являющихся их структурными подразделениями, - 100 
рублей.

изменения учредительных документов некоммерче-
ской организации вступают в силу со дня их государ-
ственной регистрации.

управление Минюста России 
по Республике Ингушетия

В минувшую субботу в Малгобекском районе произо-
шло событие, претендующее по своей значимости на 
одно из главных в новейшей истории данного муници-
пального образования. В этот день Малгобекский муни-
ципальный район отметил свой день рождения. Помочь 
разобраться со спецификой этого праздника позволит 
следование новому летоисчислению, которое легло в ос-
нову столь памятной даты. В соответствии с принятыми 
во внимание документами, Малгобекский район был об-
разован в 1991 году. Спустя восемь лет он получил ста-
тус муниципального и в его составе было образовано 
двенадцать  муниципальных образований со статусом 
сельских поселений. Таким образом, получается, что со 
дня образования Малгобекского района миновало 26 лет.

ДеНЬ МАЛгоБекского 
рАйоНА стАЛ 
ПрАЗДНикоМ 

ДЛЯ его ЖитеЛей

НАкАНуНе Дня Малгобек-
ского района к его жителям с 
праздничным приветствием 
обратился глава муниципаль-
ной администрации Адам Це-
чоев. «искренне поздравляю 
вас с замечательным празд-
ником - Днем нашего Мал-
гобекского района, который 
отмечается впервые в этом 
году, - говорилось в его при-
ветствии. - Хочется выразить 
слова благодарности людям, 
внесшим значительный вклад 
в развитие района, всем, кто 
своим повседневным трудом 
способствует его развитию, 
активно участвует в обще-
ственной жизни, отдаёт ему 
частичку своего сердца, теп-
ло своей души. Пусть ваша 
энергия, трудолюбие, творче-
ский и интеллектуальный по-
тенциал послужат дальней-
шему процветанию нашего 
района.

Пусть этот день принесет 
всем хорошее настроение и 
радостные встречи! искренне 
желаю вам крепкого здоро-
вья, позитивного настроения, 
плодотворной созидательной 
работы, новых творческих и 
трудовых успехов, счастья 
и благополучия! Пусть Мал-
гобекский район будет дру-
желюбным для гостей и ком-
фортным для живущих здесь 
людей!»

- сегодня у всех нас, жи-
телей Малгобекского муни-
ципального района, немало 
причин для гордости, - счита-
ет наш коллега, главный ре-
дактор Малгобекской район-
ной газеты «Народное слово» 
Али Белхароев. - с каждым 
годом, с каждым днём наш 
район преображается в луч-
шую сторону. главным при-
оритетом для местных вла-
стей всегда было и остаётся 
улучшение уровня жизни в 
нашем районе, решение его 
социальных проблем, подъ-
ем экономики, привлечение 
инвестиций. За последние 
годы в Малгобекском районе 
построено и введено в экс-
плуатацию много объектов 
социального и культурного 
назначения. открываются 
новые предприятия, школы, 
детские сады, Дома культуры, 
спортивные объекты. иными 
словами наш район постоян-
но развивается и обретает со-
временный облик.

главные мероприятия, 
посвященные Дню района, 
прошли в Доме культуры 
сельского поселения сагоп-
ши. Здесь состоялась презен-
тация символики Малгобек-
ского района. рассказывая 
об истории разработки и 
утверждения флага и герба 
Малгобекского района, пред-
седатель Малгобекского 
райсовета корейш гулиев 
отметил, что официальный 
День муниципального об-
разования «Малгобекский 
муниципальный район» был 
утвержден решением Мал-
гобекского районного совета 
ровно год назад. При этом 
дата 11 ноября была вы-
брана не случайно. именно 
11 ноября 2016 года, после 
одобрения геральдического 
совета при Президенте рос-
сийской Федерации, решени-
ем представительного органа 
муниципального образования 
«Малгобекский муниципаль-
ный район» были утвержде-
ны флаг и герб района.

в ходе большого концерта, 
подготовленного к празднич-
ной дате творческими кол-
лективами муниципального 
образования, проходило 
чествование лучших пред-
ставителей Малгобекского 
района. Благодарности гла-
вы Малгобекского района 
были вручены руководителям 
предприятий, инвесторам и 
предпринимателям, осущест-
вляющим свою деятельность 
на территории района. их 
значительные достижения 
и заслуги, направленные на 
повышение благосостояния 
района, не остались незаме-
ченными. кроме того, благо-
дарности получили сотруд-
ники различных организаций, 
взаимодействующих с орга-
нами местного управления, 

а также работники подведом-
ственных учреждений.

одним из главных собы-
тий праздника стало торже-
ственное открытие теплич-
ного комплекса агрохолдинга 
«Экопродукт» в сельском по-
селении Новый редант, кото-
рый может послужить ярким 
примером успешного при-
влечения в экономику района 
частных инвестиций. Пред-
приниматель Бекхан косто-
ев возвел в Новом реданте 
тепличный комплекс, состоя-
щий из десяти теплиц общей 
площадью четыре гектара.

Предприятие уже сделало 
свои первые шаги и доказа-
ло собственную жизнеспо-
собность. в нынешнем году 
на двухгектарной площади 
комплекса было выращено 
более 300 тонн томатов. в по-
следующем здесь планируют 
выращивать также кабачки, 
лук, болгарский перец и зе-
лень.

тепличное хозяйство, в 
котором задействовано бо-
лее двух десятков квалифи-
цированных специалистов 
различных направлений, на-
мерено обеспечить жителей 
республики местной, эколо-
гически чистой продукцией 
и побороться за то, чтобы 
продукт, предлагаемый им 
потребителю, стал в регионе 
брендом. с этими амбициоз-
ными планами малгобекских 
сельхозтоваропроизводите-
лей познакомились на месте 
приехавшие на праздничные 
мероприятия, проходившие в 
Малгобекском районе, глава 
ингушетии Юнус-Бек евку-
ров, председатель Народного 
собрания ри Зелимхан ев-
лоев, а также министр сель-
ского хозяйства республики 
Мухмад гагиев. руководитель 
региона  поблагодарил инве-
стора за отличный проект и 
пообещал поддержать полез-
ное начинание в случае его 
дальнейшей успешной реа-
лизации.

в рамках празднования 
26-летия Малгобекского му-
ниципального района его 
жители имели возможность 
принять участие в различных 
развлекательных и спортив-
ных мероприятиях. в этом 
районе живут замечательные 
люди, и о некоторых из них 
рассказал документальный 
фильм, снятый в преддверии 
праздника.

Надо отметить, что у Малго-
бекского района богатейшая 
история и свои истоки она 
берет 23 января 1935 года, 
когда было принято соответ-
ствующее решение Чечено-
ингушского облисполкома. 
Документы свидетельствуют, 
что исторический процесс 
формирования Малгобекско-
го района как административ-
ной единицы начался после 
гражданской войны в россии.

Декретом вЦик от 20 янва-
ря 1921 года на территории 
терской области была обра-
зована горская Автономная 
советская социалистическая 
республика (горская Асср). 
в состав гАсср были вклю-
чены территории Чечни, ин-
гушетии, осетии, кабарды, 
Балкарии и карачая.

Постановлением Прези-
диума горского Цика от 12 
мая 1923 года Назрановский 
округ делится на три волости: 
Пседахскую, Назрановскую и 
сунженскую. в соответствии 
с данным постановлением в 
состав Пседахской волости 
входили верхне-Ачалукский, 
Нижне-Ачалукский, Пседах-
ский, сагопшинский и ке-
скемские советы.

Постановлением Президиу-
ма вЦик от 25 февраля 1936 
года Пседахо-Ачалукский 
район разукрупнен на Ачалук-
ский и Пседахский. в Пседах-
ский район вошли сельские 
советы: кескемский, кескем-
ских хуторов, Пседахский и 
сагопшинский.

На основании постановле-
ния Президиума вЦик от 20 
июня 1934 года Президиум 
Чечено-ингушского облис-
полкома своим постановле-
нием от 26 июля 1934 года 
подчинил вознесеновский 
станичный райсовет поселку 
Малгобек.

После многочисленных из-
менений в великую отече-
ственную войну и в послево-
енный период Малгобекский 
район был восстановлен в 
существующих в настоящее 
время границах указом Пре-
зидиума верховного совета 
рсФср от 12 января 1965 
года.

Ахмет ГАЗДИЕВ

Изображение: 
герб Малгобекского му-

ниципального района

реБеНок Не уМеет ПреДвиДетЬ 
скрЫтуЮ оПАсНостЬ

Чем может быть опасна стоящая машина? Ваш ребенок не зна-
ет правильного ответа. За стоящей машиной часто бывает скрыта 
другая, движущаяся. Понаблюдайте вместе с ребенком за стоящи-
ми у края проезжей части машинами и фиксируйте его внимание 
на моменте, когда из-за стоящей внезапно появляется другая ма-
шина.

сохранить жизнь и здоровье детей - значит сохранить будущее нации. 
Эта проблема стоит сегодня как никогда остро: с каждым годом растет 
число дорожно-транспортных происшествий, в которых гибнут, становят-
ся инвалидами, получают тяжелейшие травмы наши дети. Перед фак-
том продолжающегося увеличения автотранспорта на дорогах крайне 
необходимо единение государственных органов, общественных инсти-
тутов, семьи в борьбе с детским дорожно-транспортным травматизмом. 

общеизвестно, что "детей учат в школе". Даже песня такая есть. од-
нако при обучении детей безопасному поведению на улице этот лозунг, 
мягко говоря, спорный. ребенок, придя в школу, уже имеет громадный 
опыт самостоятельных и вместе с родителями путешествий по улицам 
и дорогам, в том числе и сотни, тысячи переходов через дорогу. у него 
уже сложились определенные навыки "транспортного" поведения - и 
правильные, и неправильные. Последних, к сожалению, больше. Это 
и перебегание через дорогу, вместо того чтобы переходить мерным 
шагом, наблюдая за движением справа и слева. Это и постоянный 
переход улицы по кратчайшему пути - наискосок. Но самое страшное - 
масса навыков благополучного, до поры до времени, выбегания из-за 
стоящих машин и других помех обзору: кустов, заборов, деревьев, из-
за углов домов, из арок и т.п. 

учить ребенка безопасному поведению нужно как можно раньше, 
буквально с первых шагов за ручку по улице. и главенствующую роль 
в этом играет семья. Прежде всего потому, что модель грамотного, без-
опасного для него самого и окружающих поведения на улице и дороге 
ребенок усваивает в дошкольном возрасте, когда рядом с ним самые 
близкие люди - родители. в первую очередь - мама. Но практика по-
казала, что и сами родители часто не знают элементарных правил до-
рожной безопасности, возрастных особенностей детской психики. как и 
чему научат они детей?

уважаемые родители-водители, соблюдайте Правила дорожного 
движения!

Х.С.Албакова, 
инспектор группы пропаганды ОБ ДПС ГИБДД МВД по РИ,

майор полиции

Государственная 
регистрация изменений 
учредительных документов 
некоммерческой 
организации
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СВЕТСВЕТ

О Б ъ Я В л Е Н И Е
утерянный аттестат серии 06 АА№ 0003906, выданный сош №2 г. Назрани в 2008 г. на имя 

Медова Адама курейшевича, считать недействительным.

МиНуткА ПросвеЩеНиЯ

Мы с вами уже говори-
ли, что лоб занимает треть 
нашего лица и на этом 
участке у нас несколько 
основных мышц, которые 
составляют его каркас. 
Сегодня мы продолжим 
работать с лобной зоной. 
упражнение на первую 
мышцу – лобную (лобно-
затылочную, как будет 
правильнее) мы с вами 
уже разучили. На очереди 
мышца гордецов, о кото-
рой я сегодня и расскажу, 
а также мышцы, сдвигаю-
щие брови.

МЫшЦА гордецов крепит-
ся к спинке носа и вплета-
ется в лобную мышцу. она 
отвечает за зону переноси-
цы. если обратите внима-
ние на пожилых людей, то 
заметите, что у многих эта 
зона опущена и на носу есть 
горизонтальная морщина. 
Чтобы убрать эту морщину 
и привести зону межбровья 
в тонус, чтобы она была 
в хорошем состоянии, не 
было вертикальных заломов 
между бровями, мы делаем 
следующее.

Для того чтобы мышцы 
лучше откликались на наши 
упражнения, сначала нам 
предстоит легкая разминка. 
открываем одновременно 
глаза и рот. в верхнем веке 
должно чувствоваться не-
большое напряжение. сле-
дим, чтобы при этом не под-
скакивали брови. если это 
происходит, слегка пальца-
ми их придерживаем. когда 
открываем рот, не должно 
быть заломов, то есть зону 

возле носа и верхнюю губу 
тянем вниз. Это очень важ-
но, потому что часто носо-
губная зона находится в 
спазме, и для того чтобы ее 
немного расслабить и вытя-
нуть, мы именно таким обра-
зом открываем рот. Делаем 
пять-десять повторов.

Дальше нам необходи-
мо размять шею. Это нуж-
но делать перед каждым 
упражнением, потому что 
именно через шею идет ос-

новной кровоток в голову, и 
если есть какие-то зажимы 
в шейном отделе, мы мо-
жем недополучать кисло-
род и полезные вещества, 
которые приходят с кровью 
в наше лицо и наш мозг. Де-
лаем легкие обороты головы 
в одну сторону и в другую. 
Можно также наклонять го-
лову вправо – влево, пле-
чи при этом не поднимаем 
навстречу. такие наклоны 
и обороты можно также де-
лать от пяти до десяти раз.

теперь делаем упражне-
ния на межбровную зону. Мы 
опускаем эту зону вниз, как 
будто хотим нахмуриться, 
при этом брови и зону меж-
бровья фиксируем: ставим 

пальчики обязательно под 
брови, чтобы не давать им 
спускаться вниз, располага-
ем их веером, указательные 
пальцы сходятся, получа-
ется как бы арка, и придав-
ливаем. у нас должен быть 
свободен только маленький 
участок на переносице. и 
двигаем переносицу вниз. 
Должна двигаться мышца 
гордецов и мышцы, сдви-
гающие брови, которые на-
ходятся рядом с мышцей 

гордецов и, как понятно по 
названию, сдвигают брови. 
Это будет такое легкое дви-
жение, как подергивание. 
Не старайтесь мышцу на-
прягать чрезмерно, главное, 
чувствовать легкое напря-
жение в этой области и не-
большую вибрацию.

При выполнении упраж-
нения мы обязательно смо-
трим в зеркало, чтобы не 
было морщинок и заломов 
на переносице. и к тому же 
легче сконцентрироваться, 
когда следишь за процессом 
в зеркало. При этом стара-
емся расслабить нос и носо-
губную зону, разжать зубы, 
чтобы ничего не напряга-
лось. Мы помним, когда ра-
ботаем с какой-то опреде-
ленной мышцей, остальные 
мышцы расслаблены. Дыха-
ние не задерживаем, дышим 
ровно. Делаем упражнение 
тридцать раз, на последнем 
счете задерживаемся в ста-
тическом напряжении пять 
секунд и расслабляем мыш-
цу.

Это упражнение поможет 
разгладить морщины, если 
они уже есть, и укрепит зону 
межбровья. она станет бо-
лее упругой и подтянутой.

После этого упражнения 
хорошо сделать следую-
щий прием. Мы будем рас-
тягивать межбровную зону, 
снимать с нее спазм при по-
мощи напряжения централь-
ной части лобной мышцы.

располагаем ладони на 
лбу домиком, оставляя 

маленькое пространство 
посередине, и подтягива-
ем центральную часть лба 
вверх. Здесь мы должны 
видеть, как внутренние угол-
ки бровей подтягиваются 
вверх, и должны ощущать 
натяжение на переносице 
или легкое жжение.

как и все наши упражне-
ния мы его делаем тридцать 
раз, на последнем счете за-
держиваемся на пять секунд 
в статическом напряжении и 
отпускаем.

Это упражнение особенно 
актуально для тех, кто любит 
сводить брови. оно снимет 
спазм, научит контролиро-
вать мимику в этой области 
и разгладит морщины.

в нашей методике есть два 
важных аспекта – это точ-
ность выполнения упражне-
ний и регулярность. Будете 
соблюдать эти правила, вы-
полняя сегодняшние упраж-
нения вместе с первым на 
лобную мышцу из прошлых 
выпусков, вы увидите, какой 
у вас будет красивый, глад-
кий и блестящий лоб. Мыш-
цы лба быстро реагируют, и 
если будете стараться, вы 
уже недели через три увиди-
те результат.

Проявите усердие и у вас 
обязательно получится. 
Будете уставать, делайте 
меньшее количество раз и 
в несколько подходов. если 
что-то не понятно или не 
получается, обращайтесь. 
Буду рада помочь.

Тамара ДЗЕЙТОВА

ответы на кроссворд, опубликованный в №170
По горизонтали: 1. Молоток; 7. Дуб; 9. улыбка; 10. клоп; 11. тыл; 12. Бог; 13. игрек; 14. 

Жар; 16. клан; 17. Арест; 18. Яма; 20. ртуть; 22. Анапа; 25. карелия; 26. Мыс; 29. регби; 30. 
Миграция; 32. Дно; 33. Лео; 34. клей; 35. сайга.

По вертикали: 1. Молва; 2. Липа; 3. титул; 4. кулинар; 5. Мымра; 6. скука; 8. Богатырь; 12. 
Бремя; 14. Жир; 15. ряба; 16. каталог; 19. стиляги; 21. теремок; 23. Акрил; 24. Мята; 26. Мода; 
27. срок; 28. тяга; 31. Цой.

Когда у нас возникают 
проблемы с волосами, 
первое, что мы делаем 
– это меняем шампуни. 
Заменяем его на укрепля-
ющий, способствующий 
росту, придающий упру-
гость, блеск, устраняющий 
перхоть, словом, каждый 
выбирает в соответствии 
с конкретной задачей. За-
мена шампуня не дает ре-
зультата, мы прибегаем к 
рецептам народной меди-
цины: полоскание отваром 
крапивы, шелухи лука и 
другие. И это напрасно. 
Тогда мы думаем, может 
проблема заключается в 
отсутствии чего-то, что 
должно быть в здоровом 
организме. Сдаем анали-
зы – никаких отклонений, 
которые могли бы вызвать 
серьезные опасения. Да в 
чем же тогда дело? – во-
прошаем мы. Почему ро-
скошные волосы на гла-
зах, в буквальном смысле, 
утрачиваются?! у кого-то 
обильно выпадают, у кого-
то секутся, у кого-то лома-
ются.

в основном, это беда 
женщин. ведь волосы, без 
преувеличения, - богатство 
женщины. Но и мужчин  эта 
неприятность тоже не об-
ходит стороной. Поэтому 
всем не мешает знать: одна 
из первых причин негатив-
ного  фактора, атакующего 
волосы, кроется (кто бы мог 
подумать) в нездоровом по-
звоночнике.

Наш позвоночник – начало 
всех наших бед. если позвон-
ки соскочили со своих мест, а 

это наблюдается у большин-
ства, если  не почти у каждо-
го, наших граждан, поскольку 
наша жизнь из поколения в 
поколение – сплошное выжи-
вание, трудов и тягот доста-
ется сполна, так что нагрузок 
на позвоночник также спол-
на. так вот, если позвоноч-
ник, который должен быть 
ровным, как стрела, искри-
вился и начал ходить по тра-
ектории – в течение дня мы 
передвигаемся и работаем, 
прилагая заметные усилия, 
ночью спим плохо, испыты-
вая во всем теле боль разной 
степени в зависимости от со-
стояния все того же нашего 
древа, именуемого позвоноч-
ником.

Многие и не подозревают о 
том, что то, что их беспокоит, 
есть следствие больного по-
звоночника.

вот как-то разговариваю 
со своей давней  знакомой, 
дамой обаятельной, привле-
кательной. она хоть и дер-
жится, как всегда, приветли-
во, но видно, что у нее что-то 
неладно.

– как твое здоровье? – не 
ради этикета, а искренне по-
интересовалась я.

– ты знаешь, неважно. Но-
чью очень плохо спала. – и 
повернувшись ко мне спиной, 
показывает немного ниже та-
лии. – Эти места так сильно 

болят, сил нет терпеть. вот 
хочу съездить во владикав-
каз к врачам. Пройду узи-об-
следование, сделаю нужные 
уколы.

- По всей видимости, у тебя 
проблема с позвоночником. 
тебе нужен врач мануальной 
терапии, а не узи-обследова-
ние и уколы. только  врача 
этого следует искать осто-
рожно и внимательно, чтобы 
не попасть к дилетанту, кото-
рый вместо пользы нанесет 
вред. и пусть этот врач тебе 
подскажет комплекс упраж-
нений, который необходи-
мо выполнять. Позвоночник  
можно спасти только физи-
ческими тренировками и про-
фессиональным массажем.

в свое время, в начале 
2000-х, я прошла через все 
это. в ту пору в Пятигорске 
вел практику известный врач 
мануальной терапии. Но я 
не закрепила достигнутый 
результат. и вот теперь, как 
видишь, хожу, мягко говоря, 
некрасиво, и волосы у меня 
сильно пострадали. Я вот 
только на днях, спустя 15 
лет, узнала о том, что виной 
потери волосов в моем слу-
чае является позвоночник: 
кровообращение нарушено, 
в результате чего волосы не 
получают должного питания 
и выпадают. 

При этих словах моя 

собеседница освободила 
часть головы от платка. и я 
с внутренним ужасом обна-
ружила, что и она, как и я, 
теряет свои волосы.

– Займись своим позво-
ночником, - еще раз сказала 
я. – и обязательно перейди 
на жесткое ложе. шерстяные 
матрасы, как бы мы их ни 
любили, теперь не для нас. 
Нам нужно спать на твердой 
основе. и пиявки попробуй. 
они тоже способствуют нор-
мализации кровообращения.

На этом мы расста-
лись. она выслушала мои 

рекомендации внимательно, 
чем зажгла во мне надежду, 
что последует им.

А я продолжила путь, ду-
мая про себя: кровообраще-
ние и позвоночник в целом 
может быть нормализуется 
при помощи пиявок и док-
тора, а вот волосы вряд ли 
уже вернутся.

расстраиваясь из-за своих 
волос, я частенько вспоми-
наю валентину толкунову, 
которая отказалась от об-
лучения злокачественной 
опухоли, дабы не потерять 
свои волосы, которыми вос-
хищалась огромная страна. 
и осталась в памяти стра-
ны такой, какой ее знали не 
один год: молодой, красивой, 
доброжелательной, с ленточ-
кой из жемчуга, вплетенной в 
добротную косу.

Мадина КОДЗОЕВА

В Назрани каждый день случают-
ся порывы на водопроводах, для их 
устранения соответствующие службы 
работают почти круглосуточно, причем 
порывы, иногда возникают в различ-
ных микрорайонах города одновремен-
но.

Чтобы «предугадать» очередную ава-
рию, специалисты МуП «водоканал»  
г. Назрани ежедневно следят за основными 
трубопроводами, и такая тактика приносит 
успех. Но главная  проблема заключается 
в том, что, как говорят специалисты, износ 
городских водопроводных сетей достигает 
80%. Многие трубы проложены в 60-70-х 
годах прошлого века. До начала 90-х годов 
проводился ремонт, хотя и нерегулярно. 
Затем этот процесс возобновился уже в 
конце прошлого века. Можно считать, поч-
ти десятилетия эти трубы использовались 
без текущего ремонта, не говоря уже о ка-
питальном.

вот такой большой «пробел» сейчас о 
себе активно дает знать.

Для решения аварийных ситуаций при-
ходится идти на кардинальные меры. так, 
для проведения аварийных работ в Аль-
тиевском водозаборе пришлось ряд улиц 

отключить от воды и электричества на не-
сколько часов. Но на повестке дня в мэрии 
Назрани есть и другие неотложные про-
блемы, о которых говорили на последнем 
оперативном совещании у главы города А. 
тумгоева.  Это вопросы подготовки  ото-
пительного сезона, наличие спецтехники у 
коммунального хозяйства для уборки сне-
га, для их решения осталось мало време-
ни.

Что касается отопительного сезона, то 
здесь имеется в виду, что не во всех домах 
и квартирах достаточно тепло. их владель-
цы по этому поводу дают «сигналы» в мэ-
рию, хотя отопительный сезон действует с 
середины октября. Несложные проблемы, 
однако, и они требуют оперативного реше-
ния. главы административных округов по  
данным вопросам получили конкретные 
указания на своих участках.

По-прежнему продолжается  в Назрани 
уборка  улиц от листов и веток, опавших 
с деревьев. сейчас на улицах города по-
явились машины, способные мыть, подме-
тать и засасывать кучи листов в контейнер. 
такой техники требуется больше.  такие 
пылесосы значительно облегчат труд ком-
мунальщиков и дворников.

Я. ХАДЗИЕВ

В Н И М А Н И Е!!!
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Ноября
в ГДК

г. Назрань

состоится выставка-продажа

«КОНФИ$КАТ»
товАров с круПНейшиХ оПтовЫХ скЛАДов

Производство: Россия, (Москва, Иваново, Пятигорск, Киров)
ПОСТ. БЕЛЬЕ – от 350 р.
ПОДУШКИ – от 250 р.
ОДЕЯЛА – от 450 р.
ПОКРЫВАЛА – от 500 р.
ПЛЕДЫ – от 350 р.
ПОЛОТЕНЦА – от 33 р.
КУРТКИ – от 850 р.
ДЖИНСЫ – от 500 р.
ЛОСИНЫ – от 150 р.
ПОЯСА – по 250 р.
НАКОЛЕННИКИ-250р.

ЛЕГГИНСЫ – от 200 р.
КОЛГОТКИ – от 100 р.
ТРИКО –от100 р.
НОСКИ – от 15р.
ТРУСЫ – от 50 р.
МАЙКИ – по 100 р.
ТЕЛЬНЯШКИ – по 200р.
СОРОЧКИ – от 150 р.
ТУНИКИ – от 250 р.
ХАЛАТЫ – от 250 р.
РУБАШКИ – от 250 р.

А ТАКЖЕ ДЕТСКИЙ ТРИКОТАЖ, КАМУФЛЯЖНЫЕ КОСТЮМЫ, 
ШАПКИ, БЕРЕТЫ, И МНОГОЕ, МНОГОЕ ДРУГОЕ. 

С 10.00 ДО 18.00

все ДЛЯ всей сеМЬи и По кАрМАНу!

10 ноября 2017 г.  на 51 км. автодороги г. Малго-
бека 22-летний житель с.п. Зязиков-Юрт Малгобек-
ского района, управляя автомашиной вАЗ-21099, 
допустив грубое нарушение Правил дорожного 
движения, совершил выезд на встречную полосу 
движения и допустил столкновение с автомобилем 
Мерседес Бенц, под управлением 33-летнего води-
теля. в результате дорожно-транспортного проис-
шествия пассажиры автомобиля вАЗ-21099 гагиев, 
2000 года рождения, Эльжаркиев, 1995 года рожде-
ния, Дзейтов, 1995 года рождения, султыгов, 1995 
года рождения, от полученных телесных поврежде-
ний скончались при доставлении в Малгобекскую 
ЦрБ. водитель автомобиля вАЗ-21099 и водитель 
Мерседес Бенц с различными телесными повреждениями госпитализированы в Малгобек-
скую ЦрБ. установлено, что в момент автоаварии водитель автомашины вАЗ-21099 был 
трезв. 

По окончании проверки водитель, виновный в дорожно-транспортном происшествии, будет 
привлечен к предусмотренной законодательством ответственности. 

если вы осознанно идете на нарушение, стоит осознавать риски. ДтП в лоб с другим авто-
мобилем на трассе - это неминуемая смерть, на каком бы авто вы ни ехали. следует принять 
ответственность за свою жизнь и за жизнь людей, которые находятся в вашем автомобиле 
и во встречном транспорте. Поэтому соблюдайте правила обгона и избегайте проблем с за-
коном в этой сфере. Это далеко не те правила, которые можно нарушать без особых послед-
ствий для себя.

уважаемые участники дорожного движения! соблюдайте Правила дорожного движения! Не 
забывайте, что безопасность движения во многом зависит от вашей дисциплины на дорогах.

Отдел органалитической работы уГИБДД МВД по РИ

ФЕЙСБИЛДИНГ: ДОРОГА К ЗДОРОВЬЮ И КРАСОТЕ

уПрАЖНеНиЯ НА МеЖБровНуЮ ЗоНу

Проблема с волосами? 
Обратите внимание 

на позвоночник

Нужен капитальный 
ремонт

Альтер эго
alter ego (лат.) — другое я. Альтернативная 

личность человека, мнимая (когда черты ха-
рактера по разным причинам не могут про-
явиться в реальности) или действительная, 
зачастую скрытая от других; одна из многих 
личностей, появившихся в человеке в резуль-
тате психологического расстройства. иногда 
человек, не имеющий возможностей или сил 
проявить себя определенным образом, на-
ходит свое альтер эго в ком-то другом, ото-
ждествляя себя с ним. также так называют 
самых близких друзей, тех, кому доверяют, 
как самому себе. ты — мое альтер эго. тер-
мин стал распространенным благодаря обы-
чаю, принятому в некоторых государствах 
европы в прошлом: когда король назначал 
кого-то править вместо себя, он награждал 
его званием «королевского второго я» — alter 
ego regis. считается, что возник такой обы-
чай в сицилии. Первым употребил это выра-
жение древнегреческий философ Зенон (ок. 
490 — ок. 430 до н. э.)

Вернемся к  нашим баранам
revenons a nos moutons (фр.). Эту фразу 

обычно произносят в том случае, когда раз-
говор ушел далеко от первоначальной темы. 
выражение появилось из французского фар-
са (комического жанра средневекового теа-
тра) «Адвокат Пьер Патлен» (ок. 1470), пер-
вом из цикла анонимных фарсов об адвокате 
Патлене. в нем некий суконщик на суде про-
тив пастуха, укравшего у него трех баранов, 
обнаружив, что в зале находится другой его 
обидчик – защитник пастуха адвокат Патлен, 
задолжавший ему за шесть локтей сукна, – 
забывает про баранов и начинает наседать 
на адвоката, требуя возврата денег за сукно. 
судья вынужден неоднократно прерывать 
суконщика, требуя вернуться к предмету на-
стоящего судебного разбирательства, к кра-
же баранов.

Весеннее обострение
так говорят о странном, неадекватном по-

ведении некоторых людей, обычно весной. 

у тебя что, весеннее обострение началось? 
весной всё ярче светит солнце, природа про-
сыпается после зимнего сна, тело и душа 
испытывают прилив сил и энергии. именно 
весной у людей (да и у животных) чаще про-
исходят перепады настроения. весной мы 
слышим вой мартовских котов. Многие люди 
в это время года испытывают необычайный 
душевный подъем, прилив сил и эмоций, пре-
бывают в состоянии эйфории, но затем весе-
лость сменяется вспышками гнева и раздра-
жительности. Психиатры отмечают весной 
обострение алкоголизма, наркомании, игро-
мании. особенно ярко весеннее обострение 
может проявляться у неуравновешенных лю-
дей с психическими отклонениями.

Ни сном,  ни духом
Ничего не знать о чем-либо; быть непри-

частным к чему-либо, абсолютно невинова-
тым. сторож клялся, что ни сном, ни духом 
не ведает, куда делся товар. выражение из 
Библии. Многим ветхозаветным пророкам, а 
также мудрым и праведным людям, избран-
ным Богом, будущее открывалось во сне или 
сообщалось через духа.

Раскачивать лодку
Дестабилизировать обстановку; обострять 

какую-либо конфликтную ситуацию. Амери-
канцы с саудитами раскачали нефтяную лод-
ку. если несколько человек плывут в одной 
лодке и кто-то из них начнет ее раскачивать, 
то все рискуют перевернуться.

Хлеб  насущный
Что-либо жизненно важное, необходимое 

для существования. в поте лица добывал 
хлеб насущный. во все времена у многих 
народов хлеб считался основной пищей. вы-
ражение пришло в разговорную речь из Би-
блии. в евангелии от Матфея (гл. 6, ст. 11) 
приведена молитва «отче наш», где есть 
слова: «Хлеб наш насущный дай нам на сей 
день».

Подготовила Ася ГЕТАГАЗОВА

Чемпионат мира – 2018
в чемпионатах европейских и южноаме-

риканских стран по футболу сейчас двухне-
дельный перерыв, связанный с играми на-
циональных сборных. одни, как, например, 
команды италии и швеции, в стыковых играх 
оспаривают право на поездку в россию, где,  
как известно, в июне-июле 2018 года и со-
стоится чемпионат мира. Другие – проводят 
товарищеские игры, наигрывая составы и от-
рабатывая различные тактические варианты.

одна из самых титулованных команд мира 
(4-кратный чемпион мира, больше только 
Бразилия – 5 раз) - команда италии - рискует 
«пролететь» мимо турнира. в первом стыко-
вом матче со швецией в гостях она уступила 
со счетом 0:1. Чтобы пройти  шведский ба-
рьер, в ответной встрече итальянцы должны 
побеждать с разницей в счете не менее двух 
мячей. если они не смогут, это будет настоя-
щая сенсация.

Между тем, кто завоевал путевку в рос-
сию, начинают потихоньку осваивать поля 
будущих футбольных баталий. Первыми к 
нам пожаловали двукратные чемпионы мира 
и нынешние вице-чемпионы аргентинцы во 
главе с  непревзойденным мастером Лионе-
лем Месси. в минувшую субботу команды 
россии и Аргентины провели матч открытия 

на только что реконструированном к чемпи-
онату мира стадионе «Лужники». игра закон-
чилась со счетом 1:0 в пользу гостей.

14 ноября россияне в санкт-Петербурге 
встретятся со сборной командой испании, 
которая тоже приехала провести разведку 
боем перед чемпионатом мира. А аргентин-
цы в тот же день встретятся в краснодаре с 
командой Нигерии – еще одной  участницей 
чемпионата мира.

 
Бакаев отличился 
за «молодежку»

Молодежная сборная команда россии по 
футболу (до 21 года) продолжает борьбу за 
путевку в финальную часть чемпионата ев-
ропы – 2019 года. 10 ноября наша команда в 
гостях играла с командой Армении. игра за-
кончилась со счетом 2:1 в пользу  россиян. 
Первый из двух наших голов забил Зелимхан 
Бакаев, выступающий за московский «спар-
так».

Эта победа вывела сборную рФ на первое 
место в своей группе. они на одно очко  опе-
режают сербов, правда, у них на две игры 
меньше.

А. ИНСАРОВ

Футбол

Нарушение с тяжкими 
последствиями


